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ПО СУЩЕСТВУ

НАРОД И АРМИЯ

n Военный комиссар 
Кемеровской области Герман 
Воробьев рассказывает 
о новшествах осеннего 
призыва 2019 года.  
Фото автора.

КСТАТИ

На время призывных кампаний 
на базе военной прокуратуры 
Юргинского гарнизона созда-
ется консультационно-право-
вой пункт. Туда могут обра-
щаться как призывники, так и 
их родственники с любым во-
просами по призыву и прохож-
дению военной службы. Адрес: 
г. Юрга, войсковая часть 72154. 
Телефон: (8-38451) 5-50-47.

Проекты без промедления

ПЕРСПЕКТИВА

Суд открылся, теперь 
дело за строителямиВремя служить
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Задания расписаны  
на годы вперед

Сейчас в работе у специалистов 
института около двадцати проектов. 
Основная задача «Кузбасспроекта» 
– развитие регионального проекти-
рования. Без качественно подготов-
ленной документации невозможно 
включиться ни в одну федеральную 
программу, а следовательно – и по-
лучить финансирование на строи-
тельство.

«В Кузбассе возникает потреб-
ность в социально значимых объек-
тах. В рамках госзадания мы посто-
янно увеличиваем количество объ-
ектов, которые должны быть по-
строены в следующем году. А самое 
главное – то, что должна быть соз-
дана комфортная социальная среда к 
празднованию 300-летия Кузбасса», 
– объясняет директор «Кузбасспро-
екта» Максим Дубенский.

Необходимость создания тако-
го института назрела давно. Неред-
ки были случаи, когда проектная 
контора, получившая по результа-
там отборочного конкурса финан-
сирование на работы по социально 
значимым объектам, состояла все-
го из двух-трех специалистов, кото-
рые потом привлекали смежников и 
фрилансеров. Безусловно, стоимость 
таких проектов ниже, но и качество 

оказывалось невысоким. Более того, 
многие подобные компании не несут 
никакой гарантийной ответственно-
сти. И порой выходит, что работы по 
готовому проекту не начинаются два-
три года, а за это время условная про-

ектная организация попросту закры-
вается, и заказчик вместе со строите-
лями остается один на один с пробле-
мами проекта.

Новый проектный институт рас-
полагается в двух крупнейших горо-
дах нашего региона: 40 специалистов 
трудятся в Кемерове и 60 – в Ново-
кузнецком филиале. В первую оче-
редь задача института – работать в 
рамках госзаданий.

«Институт минует процедуру тор-
гов, минует любое затягивание и сра-
зу приступает к работе, практически 
в тот же день, когда обратился заказ-
чик, – рассказывает директор «Куз-
басспроекта». – Мы не теряем време-
ни и на подготовку документов. Дея-
тельность нашего института полно-
стью контролируется департаментом 
строительства Кемеровской области, 
заместителем губернатора Глебом 
Орловым и лично губернатором».

Основное финансирование ин-
ститута идет от выполнения госза-

даний, но и участвовать в коммер-
ческой деятельности «Кузбасспро-
екту» никто не запрещал. Однако на 
данный момент госзадания расписа-
ны на несколько лет вперед…

Самые важные объекты
Любой проект начинается с идеи. 

В архитектурно-дизайнерском бюро 
проектного института создаются 
концепты будущих зданий. Каждый 
детский садик, каждая школа должны 
быть разработаны в индивидуальной 
концепции, но при этом вписываться 
в существующую архитектуру и нра-
виться местным жителям.

«Здесь эскизные наброски от 
руки приобретают окончательный 
цифровой вид, с которым уже удоб-
но работать остальным специали-
стам. Один из объектов, которым 
на данный момент занимается ар-
хитектурно-дизайнерское бюро, – 
это эскиз Центра развития творче-
ских и одаренных детей «Сириус-
Кузбасс». Тут рождаются современ-
ные 3D-дизайны. По итогу работы 
бюро сложно даже представить, что 
на экране не фотография. Экстерьер 
и интерьер здания заполняются всем 
необходимым, вплоть до светильни-
ков и часов», – комментирует рабо-
ту специалистов Максим Дубенский.

После того как идея сформиро-
вана, подключаются архитекторы-
строители. Они превращают ее в ин-
женерный проект, то есть создают 
из рисунка основной чертеж. Сей-
час, к примеру, специалисты этой 
стадии разработки проекта готовят 
свою часть по капремонту кемеров-
ской поликлиники №5, уже создана 
многомерная модель школы в Тай-
ге, к строительству которой недав-
но приступили, а также проектиру-
ется ремонт Областной больницы в 
Кемерове.

Ведутся работы и по зданию об-
ластного архива. Уже разработана 
концепция фасадов. Специалисты 
«Кузбасспроекта» вписали его в су-
ществующую архитектуру (распола-
гаться архив будет на пересечении 

улицы Волгоградской с проспектом 
Химиков). С заказчиком согласова-
ны планы работ и технология.

Архитекторы-строители подго-
тавливают проект для передачи его 
инженерам-конструкторам, которые 
тщательно рассчитывают все отдель-
ные узлы здания: балки, сечения, на-
грузка на конструкции… Проще го-
воря, тут должна возникнуть инже-
нерно-строительная гармония между 
дизайном и точным конструктивом.

К слову, в этом же отделе инсти-
тута сейчас разрабатывается ланд-
шафтный дизайн набережных Томи 
и Искитимки, парков «Антошка» и 
Победы имени Жукова.

После того как здание подго-
товлено, его нужно наполнить ин-
женерными коммуникациями. Вез-
де должна быть система отопления, 
водо-, тепло- и электроснабжения. 
Это предпоследняя стадия разработ-
ки проекта. Для решения этих задач 
в институте тоже существует специ-
альный отдел.

«Дальше проектом уже занима-
ются специалисты по сметам, но ос-
новной мозг организации – это глав-
ный инженер проекта. Он выстраива-
ет логистику и связь между проекти-
ровщиками, формирует задания для 
каждого из них, – перечисляет ди-
ректор «Кузбасспроекта» Максим 
Дубенский. – Главный инженер кон-
центрирует у себя всю работу по вза-
имодействию проектировщиков, за-
казчиков и строителей».

Помимо уже перечисленных 
объектов, институт разработал про-
ект детского сада в Киселёвске, в за-
вершающей стадии работы по про-
ектированию детсадов в Полысаеве 
и Юрге (а в перспективе также – в 
Прокопьевске, Новокузнецке, Анже-
ро-Судженске и Яшкине). Также за-
вершены работы по школе в Анже-
ро-Судженске (запланированы – по 
юргинской и ленинск-кузнецкой). И 
это еще не весь список объектов, ко-
торые в ближайшем будущем будут 
построены или отремонтированы по 
проектам института.

Илья ДЕВЯНИН.

Сейчас в Кузбассе строится много новых школ, детских 
садов, в планах – возведение и других социально значи-
мых объектов. А любая стройка, как известно, начинается 
с проекта. И от его качества зависит многое. 
Ранее в регионе существовал крупный проектный инсти-
тут «Кузбассгражданпроект». Основанный в 1960 году, он 
в двухтысячных несколько раз был реорганизован и в по-
следнее время носил название «Облстройпроект». С авгу-
ста нынешнего года его правопреемником стал проектный 
институт «Кузбасспроект», созданный по инициативе  
губернатора Сергея Цивилева. О том, как и над чем  
сейчас работают проектировщики, узнавал корреспондент 
«Кузбасса».

n Кемеровские проектировщики за работой. Фото автора.
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– Сроки строительства минимальные, сда-
ча объекта намечена на 20 августа 2020 
года. Работы идут по графику. Я уверен, 
что всё будет сделано в срок. Пример уже 
есть – это Президентское кадетское учи-
лище. В конце прошлого года я принимал 
участие в закладке памятного камня при 
начале его строительства, а сегодня пер-
вая очередь этого комплекса уже работает. 
Я на совещаниях всем губернаторам Куз-
басс ставлю в пример по темпам обновле-
ния инфраструктуры».

Вопросы будущего
Окружной кассационный суд в Кеме-

рове станет мощным драйвером развития 
транспортной инфраструктуры. Ведь здесь 
работают судьи из других регионов, участ-
никам судебных заседаний из той же Бу-
рятии необходимо будет без особых про-
блем добираться до кузбасской столицы. 
Об этом аспекте говорили на торжествен-
ном собрании, посвящённом началу рабо-
ты нового статусного учреждения.

«У нас в Сибири большие расстояния, 
поэтому мы прежде всего рассматриваем 
возможности авиационного транспорта, 
– подчеркнул губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев. – Уже достигнуты договоренно-
сти с некоторыми руководителями дру-
гих регионов о совместном субсидирова-
нии авиаперелетов. К сожалению, на же-
лезнодорожном транспорте у нас неболь-
шой пассажиропоток. И мы просчитыва-
ем маршруты, которые были бы экономи-
чески эффективными. Из Новосибирска в 
Кемерово уже запущен пассажирский же-
лезнодорожный транспорт, точно будет на-
правление до Томска. Может быть, будем 
субсидировать и железнодорожные пере-
возки. Не будем забывать и про автотран-
спортное сообщение, которое также связы-
вает Кузбасс с другими регионами».

Сергей Меняйло и Сергей Цивилев об-
судили ряд других перспективных направ-
лений развития региона. В том числе затро-

нули вопросы угольной промышленности. 
Сегодня на шахтах и разрезах продолжает-
ся модернизация производства. В частно-
сти, вводятся современные разработки, по-
зволяющие повысить не только производи-
тельность, но и безопасность труда. Губер-
натор подчеркнул, что Кузбасс должен стать 
центром международных технологий по до-
быче, обогащению и транспортировке угля. 
При этом технические новинки необходи-
мо создавать именно в нашем регионе. За-
дача посильная, учитывая, что по решению 
президента РФ Владимира Путина в нашей 
области создаётся передовой научно-обра-
зовательный центр «Кузбасс».

Сергей ИСМАГАМБЕТОВ.

n Сергей Меняйло и Сергей Цивилев 
оценили темпы строительства здания 
кассационного суда в Кемерове.  
Фото автора.

Право добровольца
Новшество осеннего призы-

ва-2019, по сути, одно. Раньше 
молодых людей с ученой сте-
пенью Федеральный закон «О 
воинской обязанности и воен-
ной службе» (п.2 ст.23) авто-
матически освобождал от при-
зыва в армию, без всяких ого-
ворок. Однако поправки, дей-
ствующие с 1 сентября 2019 
года, предоставляют условно-
му 26-летнему кандидату наук 
возможность отказаться от пра-
ва не идти на военную службу. 
То есть он может доброволь-
но написать заявление в воен-
комат и по велению сердца от-
дать долг Родине. Также пра-
вом отказаться от предостав-
ляемой на время учёбы от-
срочки, согласно новому зако-
ну, наделены студенты и аспи-
ранты. Однако, как отметил 
военный комиссар Кемеров-
ской области Герман Воробь- 
ев, пока в Кузбассе подобных 
прецедентов не было. Оно и по-
нятно: призыв только начался.

«До этого года, если при-
зывника признавали негодным 
к прохождению военной служ-
бы по состоянию здоровья, его 
однозначно передавали в запас, 
– рассказал областной военком. 
– Но начиная с весеннего при-
зыва-2019 прошедшему необ-
ходимый курс лечения и реа-
билитации гражданину до 27 
лет даётся право пройти пере-
освидетельствование. Его здо-
ровье самым серьезным обра-
зом проверяет военно-врачеб-
ная комиссия, которая действу-
ет по принципу «не навреди». У 
нас весной двое вылечившихся 
призывников воспользовались 
этим правом и решили пройти 
военную службу».

Серьезный отбор
В Вооружённые силы точ-

но не возьмут парней, даже 
очень желающих пойти слу-
жить, с нервно-психическими 
расстройствами. Именно этот 
тип заболеваний сейчас самый 
распространённый среди юно-
шей, «отбракованных» призыв-
ными комиссиями. Вызывает 
обеспокоенность у работников 
военкоматов и растущее чис-

ло молодых кузбассовцев с не-
погашенной судимостью. Они 
также не призываются на во-
енную службу.

Несмотря на уже состояв-
шийся старт призыва, Кеме-
ровский областной сборный 
пункт пока по большей части 
пустует. Муниципальным при-
зывным комиссиям даётся ми-
нимум две недели, чтобы тща-
тельно проверить каждого кан-
дидата на годность к прохожде-
нию военной службы.

«Несмотря на нехватку в 
Кузбассе медицинских работ-
ников, каждая призывная ко-
миссия в территориях обеспе-
чивается врачами. Даже в сель-
ской местности с призывника-
ми работают не фельдшера, а 
именно врачи с достаточной 
квалификацией», – отметил 
председатель военно-врачеб-
ной комиссии Кемеровской об-
ласти Геннадий Шамов.

Но и по прибытии на об-
ластной сборный пункт в Ке-
мерове молодых людей допол-
нительно осматривает ещё одна 
медицинская комиссия. Напри-
мер, во время прошлого при-
зыва шестеро молодых людей 
в последний момент признали 
негодными к военной службе 
по состоянию здоровья и отпра-
вили по домам. Задача одна: не 
призывать больных в армию.

Тенденция  
не уклоняться

Как показывает практика, 
не все родители доверяют ме-
тодам отбора их сыновей на во-
енную службу. Так, в период ве-
сеннего призыва 2019 года 157 
матерей и отцов присутствова-
ли на заседаниях призывных 
комиссий. Такое право у роди-
телей есть, но им категориче-
ски запрещено вмешиваться в 
работу специалистов и уж тем 
более настаивать на принятии 
того или иного решения. 

Впрочем, сегодня престиж 
Вооруженных сил РФ вырос в 
глазах призывников. Об этом 
свидетельствует статистика: с 
начала 2019 года у нас в регионе 
было выявлено всего 609 «укло-
нистов», что на 20% меньше в 
сравнении с прошлым годом. 
Многие молодые люди понима-
ют, что лучше сходить на двенад-
цать месяцев в армию, чем быть 
привлечённым к административ-
ной или даже уголовной ответ-
ственности. Кстати, в этом году 
пятеро «уклонистов» в Кузбассе 
осуждены по статье 328 УК РФ, 
максимальное наказание кото-
рой предусматривает до двух лет 
лишения свободы.

С введением одногодично-
го срока службы так пугавшая 
раньше призывников «дедов-
щина» в армии практически 
исчезла, солдаты-«срочники» 
в действующих воинских ча-
стях получают на персональ-
ные банковские карты еже-
месячные выплаты в размере 
двух тысяч рублей в месяц, со-
товые телефоны (без встроен-
ных фото- и видеокамер) раз-
решены. И сейчас парни не про-
сто приходят в военкоматы по 
первой же повестке, отмечает-
ся даже рост желающих слу-
жить в элитных войсках и под-
разделениях, таких как Прези-
дентский полк (по весне туда по 
традиции отправилась служить 
очередная партия из 15 кузбас-
совцев), ВДВ, спецназ и ВМФ.

Сергей ИСМАГАМБЕТОВ.

1 октября в России стартовал осенний призыв. 
Из Кузбасса в конце этого года на службу  
в Вооружённые силы РФ отправятся  
3200 молодых людей. Об особенностях нынеш-
ней призывной кампании рассказали на пресс-
конференции представители областного воен-
ного комиссариата.

n Сергей Меняйло в ходе рабочей встречи обсудил с губернатором Кузбасса 
перспективные направления развития региона. Фото пресс-службы АКО.   

К 75-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Часть флага – честь рода
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Для участия в акции необходимо на лоскуте одно-
тонной материи красного цвета (любого качества) раз-
мером 30х25 см нанести любым способом (апплика-
цией, вышивкой, трафаретом и так далее) информа-
цию о своих родственниках, призванных Анжеро-Суд-
женским РВК и погибших или без вести пропавших в 
годы Великой Отечественной войны, и принести эту 
частицу флага в городское управление культуры.

Пока из принесенных лоскутов получились три 
двухсторонних знамени размером один метр на пол-
тора. Примечательно, что благодаря этой акции уда-
лось установить судьбу одного солдата, который во 
Всекузбасской книге памяти числится пропавшим без 
вести. Внучка красноармейца после долгих поисков в 
военных архивах смогла установить дату и место ги-
бели дедушки и принесла лоскут с этими данными. 
Они войдут в последующее переиздание книги.

Весной 2020 года все получившиеся «Знамена па-
мяти Анжеро-Судженска» пронесут в «Бессмертном 
полку», именно с ними жители города встретят 75-ле-
тие Победы.

Ирина МАЛАКОВИЧ.

ОБРАЗОВАНИЕ

Знаешь экономику? 
Докажи!
Завтра, 9 октября, в Кузбассе уже в третий раз 
желающие проверить свои знания в финансо-
вой сфере напишут Всероссийский экономиче-
ский диктант. В нынешнем году он пройдет на 
трех площадках региона: в Кемеровском гос-
университете, Новокузнецком филиале-инсти-
туте КемГУ и в бизнес-инкубаторе Калтанского 
городского округа.

В 2019-м темой диктанта стала «Сильная эконо-
мика – процветающая Россия!». Он доступен в двух 
вариантах: для учеников старших классов и для всех 
остальных.

«Интересно, что в этом году заявок от школьни-
ков, которые хотят пройти тестирование, становит-
ся больше, – отмечает Ольга Урбан, заместитель ди-
ректора по стратегическому развитию НФИ Кем-
ГУ. – При этом диктант никоим образом не влияет на 
поступление в вуз, например. Видимо, ребята хотят 
проверить свои знания и узнать пробелы, чтобы под-
тянуться перед ЕГЭ».

По итогам испытания каждый участник получит сер-
тификат. Тем, кто наберет более 75 баллов из ста воз-
можных, вручат дипломы победителей, а отличников 
экономики с 95 баллами наградят памятными призами.

Те, у кого не получится лично присутствовать на ре-
гиональных площадках, могут проверить свои знания 
в режиме онлайн, зайдя на сайт диктанта. Там, правда, 
тест будет представлен в усеченном варианте, а потому 
сертификат об участии и диплом получить не удастся. 
Зато свой результат можно будет узнать сразу же.

Отметим, что 27 октября кузбассовцы смогут на-
писать и Всероссийский географический диктант.

Екатерина ПЕРЕВЕРЗЕВА.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Мышиный перебор
Турист пытался незаконно провезти через Ке-
меровскую таможню более полусотни игрушеч-
ных грызунов и швейную фурнитуру.

В ходе таможенного досмотра внимание инспек-
торов привлек багаж одного из пассажиров авиалай-
нера, прилетевшего из Бангкока. 60 игрушечных мы-
шей, 29 упаковок со стразами, бусинами и декориро-
ванным тканевым полотном, парики из пайеток, тка-
невая тесьма с бахромой – общий вес изъятых това-
ров составил свыше 25 килограммов. Мужчина объ-
яснил, что привёз подарки родственникам на Новый 
год (2020-й по восточном гороскопу – год Крысы) и 
материалы для праздничных карнавальных костю-
мов. Однако таможенники не приняли его аргумен-
тации. Помимо того, что отсутствовали документы, 
подтверждающие стоимость груза, турист не учёл ещё 
одного обстоятельства. «В данном случае наименова-
ние, количество и характер товара не позволяет отне-
сти его к товарам для личного пользования», – пояс-
нил заместитель начальника Кузбасского таможенно-
го поста Кемеровской таможни Вячеслав Власов.

На туриста завели административное дело по ча-
сти 1 статьи 16.2 КоАП РФ (недекларирование либо 
недостоверное декларирование товаров). А игрушеч-
ных мышей и фурнитуру изъяли.

Сергей ИСМАГАМБЕТОВ.

КРИМИНАЛ

Длительный срок  
за двойное преступление
В Кузбассе осудили иностранца за торговлю 
наркотиками в крупном размере и незаконное 
пересечение российской границы.

Фигурантом сразу двух уголовных дел стал 33-лет-
ний уроженец Таджикистана, проживающий в Ново-
кузнецке. Как сообщили в областном управлении ФСБ, 
мужчину задержали по подозрению в нелегальной про-
даже психотропных веществ. У него изъяли 250 грам-
мов героина. Кроме того, в ходе расследования выясни-
лось, что гражданин среднеазиатской республики знал, 
что ему запрещен въезд в Россию. Но это не помешало 
ему приехать в Новокузнецк транзитом через новоси-
бирский аэропорт «Толмачево». Суд признал нелегаль-
ного гостя из Таджикистана виновным по всем пунктам 
обвинения и приговорил его к 15 годам лишения свобо-
ды с отбыванием в колонии строгого режима.

Сергей ИСМАГАМБЕТОВ.






